
2016-2017 学年第一学期第一次分团委书记工作例会

会议纪要

(2016-09)

9 月 28 日（周三）下午 14：30，校团委书记陆嵬老师于大学生

活动中心303主持召开2016-2017学年第一学期第一次分团委书记工

作例会。校团委副书记孙留华老师，指导老师朱慧博老师，于梦滢老

师，学生助理祝盈立以及各分团委书记参加本次会议。

会议主要议题：1.各二级学院团委书记班子换届事项梳理 2.基

层班团骨干培训班事项工作安排 3.共青团上海政法学院第三次代表

大会筹备事项通报 4.共青团上海政法学院第三次代表大会团代表选

举和团委委员提名推荐要求 5.暑期社会实践结项总结 6.红十字高校

学生助医项目 7.市志愿服务论坛参会论文事项 8.针对分团委书记提

出工作建议

一、会议听取了校团委副书记孙留华老师对各二级学院团委书记

班子换届事项的梳理。

会议要求：（一）团总支换届须按照程序有序进行，目前换届形

式可分为 1.召开团员大会；2.召开团代表大会，其中要求各分团委

按程序明细严格展开工作，并与校团委深入沟通；3.党总支任命，特

指至今仍未完成换届工作的分团委，并强调通过这一形式换届的须附

上与校团委沟通的函。（二）校团委书记陆嵬老师指出有条件的学院

可下设一名团委书记，两名副书记，其中副书记一人为老师，一人为

学生干部。以此更好的完善组织结构也方便工作的开展。

二、会议听取了校团委副书记孙留华老师对基层班团骨干培训班

事项的工作安排情况。



会议要求：（一）培训主要对象为 2016 级的班长和团支书；（二）

二级学院于 9 月 30 日之前将电子版名单上交至校团委组织部邮箱，

纸质版名单上交至校团委组织部办公室。（三）校团委书记陆嵬老师

提出今年的团校将寻求突破：1. 强调要深入贯彻党委理念，并渗透

至团支部工作中，着重于培养更多有才干的学生干部；2. 骨干培训

班将进行专题化模块建设；3.征询各分团委书记对纳入团校模块设计

担任班主任等职位的意见。

三、会议听取了校团委副书记孙留华老师对共青团上海政法学院

第三次代表大会筹备的事项。

会议要求：（一）宣读了《关于召开共青团上海政法学院第三次

代表大会的决定》。包含大会主题，大会议程，宣读成立第三次团代

会的筹备组名单：主任陆嵬老师，副主任孙留华老师、朱慧博老师，

委员为 12个分团委书记、教工团总支书记以及部分学生干部：校团

委办公室主任周晓卿、校团委组织部部长杨稼轩、学生会主席秦家琪。

（三）审议共青团上海政法学院第三次代表大会代表资格审查委员会

名单。

四、会议听取了校团委副书记孙留华老师对共青团上海政法学院

第三次代表大会团代表选举和团委委员提名推荐事项的阐释

会议要求：（一）正式代表的产生方法采取“两上两下”式：校

团委名额分配给各学院，广泛征求团员意见形成代表候选预备人选名

单上报大会筹备组，资格审查委员会审查通过后形成代表候选人名单，

经分团委差额选举上报产生代表，团委统一公示。其中代表产生过程

要务必做到民主公开，有迹可循。（二）委员酝酿推荐流程：依照基

层选举办法，各分团委向党组织汇报酝酿提名推荐第三届委员会的委



员候选建议名单，并在基层团委通过团员大会或者团员代表会议广泛

征求团员意见，要做到公平公开民主，有迹可循。原则上从校团委干

部、分团委干部和优秀的团支部干部中产生。各分团委推荐名单不超

过 3 名。（三）委员候选人预备人选名单和团代表代表预备人选名单

于 10月 11 日确定上报。

五、会议听取了指导老师朱慧博老师对暑期社会实践结项事项的

总结反馈。

会议要求：（一）总结目前在“知行杯”选题上存在的问题：1.

专业性不强 2.实效性不够，包括服务规模、服务举措、服务成果 3.

教育性缺乏 4.影响力不足 5.真实性偶有偏颇（二）对“知行杯”总

体情况反思，认为主要存在问题是团口的指导不足，其中包括 1.覆

盖面不足 2.完成度不足，包括缺乏有质量的报告和有效的调研 3.学

院特色不够凸显 4.宣传、包装力度不够。（三）各分团委书记从申报

情况、选题情况、完成情况、工作特色、工作不足这 5个模块进行总

结，并且选 5 张最能代表自己学院的今年的暑期社会实践照片，于

10月 9日前发送至校团委邮箱。

六、会议听取了指导老师朱慧博老师对红十字高校学生助医项目

的事项介绍。

会议要求：（一）提议各团委书记对各二级学院的志愿者队进行

梳理，选择性的开展红十字会的服务工作。（二）对本次助医项目说

明：1.对象：遭遇重大疾病的上海在读生 2.各分团委书记对学院学

生的情况排摸，按高至低排序，于 10 月 10 日 11 点半前将表格和相

关材料上交至校团委社会实践部办公室。

七、会议听取了指导老师朱慧博老师对市志愿服务论坛参会论文



事项的通知。鼓励推荐学生参与志愿服务论坛，提醒参与学生 10月

31 日将材料上交至该论坛邮箱，并抄送一份至校团委邮箱。

八、校团委书记陆嵬老师对会议提出建议。

（一）共青团的事务性工作较多，应多思考如何更有效的开展工

作，如何更好的渗透理念，减少趋于形式、官僚主义的现象；

（二）自身经验不足应找可参考院校做模板以提高，并强调机制

与逻辑的梳理是基础；

（三）开展工作应多注重共青团标签；

（四）建议可定期召开团委书记交流座谈会，对活动的开展寻求

特色和突破，建立活动品牌以及可进行活动评审会等。

共青团上海政法学院委员会

2016 年 9月 28 日


